



ACTA 79° CONSEJO COMUNAL DE SEGURIDAD

Comuna: Los Ángeles

Fecha: 25 de Enero 2024

Inicio: 15.30 horas

Término 13.00 horas

Lugar: Sala de Sesiones Concejo Municipal

Junto con saludar a todos los asistentes, el Alcalde Esteban Krause Salazar, da por iniciada la 78° sesión del Consejo Comunal de Seguridad Pública, para indicar la tabla a tratar.

- Exposición Dirección de Seguridad e Inspección Municipal.
- Exposición PDI
- Exposición Carabineros Primera Comisaría de Carabineros

Luego de comentada la tabla, el Alcalde da la palabra al Director de Seguridad Pública, Jorge Rodríguez Meier, quien se refiere a la labor de la Central de Televigilancia con un total de 298 procedimientos, apoyando la labor de Carabineros, 42 de ellos con detenidos.

El ranking de cámaras, destaca una mayor cantidad de procedimientos, en Volcán Calbuco con Costanera; Alemania con Balmceda; Villagrán con Rengo; Los Carrera con Balbino Sanhueza; Alemania con Balmaceda y Colón con Colo Colo.

Rodríguez indicó que el servicio de Fiscalización logró 112 infracciones, 101 de tránsito y otras 11 al comercio establecido y ambulante autorizado.

En tanto, se desarrollaron 252 servicios preventivos, en el sector urbano como rural.

También se desarrollaron desalojos de personas en situación de calle, en diversos puntos de la comuna, en coordinación con carabineros y la Dirección de Medio Ambiente.

El Director también informó sobre los resultados de la aplicación Safe by Wolff que permitió la recuperación de 13 vehículos a la fecha (8 apropiación indebida y 5 por robo).

De la misma forma, se continúa desarrollando intervención comunitaria con los vecinos de Lauquén, Villa Filadelfia, y agrupación de locatarios de Ricardo Vicuña.

En el ámbito de la prevención de emergencias asociadas a incendios forestales, informó que la Municipalidad de Los Ángeles, convocó el primer COGRID, en el que participaron, policías, servicios públicos, empresas forestales, Bomberos y Conaf, entre otros.

Profesionales de la Unidad de Emergencias continúan la entrega de material preventivo capacitaciones en diversos sectores. Por otra parte se desarrolló un operativo carretero de entrega de material preventivo.

Por otra parte, informó sobre la participación de la Municipalidad, representada por el alcalde en una reunión extraordinaria de Seguridad Pública, en la que estuvo presente la Delegada Presidencial Regional, para abordar la seguidilla de homicidios en la comuna de Los Ángeles.

Asimismo, el Director informó sobre los proyectos de ampliación del sistema de televigilancia en 4 nuevas etapas, que significarán 21 nuevos puntos de cámara para la comuna; como también de proyectos de iluminación de sectores urbanos y rurales, y la pronta concreción de iniciativas asociadas a recursos provenientes del Plan Calle Sin Violencia que se ejecuta en tres sectores de Los Ángeles (Poblaciones Lagos de Chile y Domingo Contreras Gómez además de Villa Los Profesores), que contempla la construcción de alumbrado público en áreas verdes del sector sur de la comuna, mejoramiento de Plaza Costanera en Paillihue y de la reposición de la Plaza San Carlos Purén.

También el Director se refirió al Plan "Bío Bío más seguro", que inyectará recursos para la adjudicación de 4 camionetas para patrullaje, intervención comunitaria y recuperación de espacios públicos; sumado al financiamiento de un dron por parte del Sistema Nacional de Seguridad Municipal.

Luego de la exposición del director Jorge Rodríguez, el Alcalde Esteban Krause dio la palabra al Subprefecto de la Policía de Investigaciones, José Brevis Gutiérrez.

El oficial detalló la estrategia para abordar fenómenos criminales relacionados a la apertura del Paso Pichachén el próximo 1 de Febrero del 2024; así como también de algunas investigaciones desarrollo sobre delitos ocurridos en Villa Los Profesores, balaceras y homicidios entre bandas rivales.

Por otra parte se refirió a las fiscalizaciones a extranjeros, para identificar a los que se encuentran en situación irregular, cursando las denuncias respectivas, además de reubicar y notificar a aquellos con medidas de expulsión vigentes, para

materializar su salida del país, la mayoría de ellos venezolanos, bolivianos, haitianos, ecuatorianos y colombianos.

También, se refirió a la detención de un individuo chileno que comercializaba éxtasis a través de redes sociales en Los ángeles, logrando la incautación de 133 comprimidos.

Por otra parte, informó sobre la detención de Kevin Lepillán Vallejos por el delito de homicidio de una persona en diciembre pasado, quien recibiera un disparo por parte del imputado en Villa Los Profesores; y de Julio Torres por el delito de homicidio, al disparar tres veces contra su víctima, en el sector de Santa Fe.

Luego de ello, expone el Capitán de Carabineros, Comisario Luciano Lagos Ormeño, quien expone sobre las principales diligencias desarrolladas por esta policía en la semana 53, en el período comprendido entre el 15 y 21 de Diciembre, quien expone en representación de la Prefectura de Carabineros n° 20 Bío Bío, respecto al registro delictual correspondiente a la Primera Comisaría de Carabineros Bío Bío, destacando 96 delitos de connotación social, siendo el de robo, el que presenta mayor número de casos (59).

Respecto al número de detenidos, se indica que son 60, en su mayoría por delitos relacionados a robos, hurtos y lesiones, entre otros.

En el caso de violencia intrafamiliar se observan 32 casos.

Por otra parte, se desarrollaron 8.790 controles a la fecha, fiscalizaciones e infracciones relacionadas con 6.286 controles vehiculares, 652 de identidad; 157 fiscalizaciones de locales de venta de alcoholes, 1.135 comerciales y de 560 infracciones de tránsito.

Destaca también los operativos desarrollados, en conjunto a la PDI y la Dirección de Seguridad e Inspección a casinos de juegos informales, comercio ambulante ilegal y locales nocturnos.

Luego de consultas hechas por los asistentes y sin más temas que tratar, se da por finalizada la sesión a las 16.55 horas.